



Xacobeo 2021

SOBRE LA CELEBRACIÓN DEL AÑO SANTO COMPOSTELANO O XACOBEO

El Año Santo Xacobeo (en gallego, *Ano Santo Xacobeo*), también conocido como Año Santo Compostelano o simplemente Xacobeo, es una celebración católica que tiene lugar en la ciudad española de Santiago de Compostela, en Galicia, los años en que el 25 de julio, festividad de Santiago Apóstol, cae en domingo. Esto sucede con una cadencia regular de 6-5-6-11 años (excepto cuando el último año de un siglo no es bisiesto, cuando pueden darse lapsos de 7 o 12 años), de modo que cada siglo se celebran catorce Años Santos Xacobeos.

El término *Xacobeo* Proviene de *Jacob/Iacobus*, nombre bíblico original de Santiago (*Sant-Iacob*).

La celebración de cada año santo otorga la indulgencia a todos aquellos fieles que voluntariamente cumplan las siguientes condiciones:

1. Visitar la Catedral de Santiago de Compostela, en Galicia, España.
2. Rezar alguna oración (al menos, el Credo o el Padrenuestro) y pedir por las intenciones del Papa. Se recomienda también asistir a la Santa Misa.
3. Recibir los sacramentos de la penitencia y de la comunión; es decir, confesar y comulgar (en los quince días anteriores o posteriores a la visita de la catedral).

Es costumbre, además, acceder a la catedral atravesando la Puerta Santa que se abre únicamente con ocasión de esta solemnidad.

El Año Santo Jubilar Compostelano fue establecido en 1122 para el año 1126 por el Pontífice Calixto II, que curiosamente había sido peregrino a Santiago de Compostela.



Papa Calixto II
(fuente wikipedia, dominio público)

Manuel Barea Patrón
Presidente